

CDU-Fraktion Speyer
im Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing
Axel Stefan Sonntag

Speyer, 26.01.2021

Frau
Bürgermeisterin Monika Kabs
Maximilianstraße 100
67346 Speyer

**Sitzung des Ausschusses für Tourismus und Stadtmarketing am 27.04.2021:
Prüfantrag zur Installation von Fahrrad-Reparatur und -Service-Einrichtungen**

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

wie wir in der vergangenen Sitzung des Ausschusses gemeinsam feststellten, will sich künftig auch die Stadt Speyer für Fahrradtouristen stark machen. Parallel dazu stellen wir fest, dass auch die Speyerer Bürger dazu angeregt werden sollen, verstärkt auf das Fahrrad als Verkehrsmittel auszuweichen.

Der Radverkehr wird also perspektivisch ansteigen.

Hier setzen bereits zahlreiche Kommunen an und bieten ihren Radfahrern – ob einheimischen Bürgern oder Touristen – kostenfreie und 24/7-verfügbare Fahrrad-Reparatur- und Service-Einrichtungen an.

In der Eifel gibt es **(siehe Anlage: Fotos)** solche Reparaturstationen, in Hameln - siehe hier:

<https://www.hameln.de/de/buergerservice-verwaltung/die-stadtverwaltung/pressemitteilungen-und-kontakt/stadt-buerger/artikel/hier-geht-keinem-mehr-die-luft-aus/>

sogar Luftstationen **(Rückmeldung der dortigen Verwaltung siehe Anlage)**

.../2

-2-

Die CDU-Fraktion im Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing bittet deshalb die Verwaltung, im Rahmen eines Prüfauftrags festzustellen, inwieweit solche Stationen auch in unserer Stadt realisierbar wären – ggf. auch mit Fördermitteln
(Rückmeldungen bzgl. erster Anfragen an die Verwaltung: siehe Anlage).

Hier einzubeziehen wären insbesondere Kooperationsmöglichkeiten mit den Stadtwerken, mit Caritas (siehe Foto), dem Repair-Café und anderen, potentiell infrage kommenden Partnern.

Um möglichen Vandalismus-Schäden vorzubeugen, schlagen wir die Installation an gut beleuchteten, gut einsehbaren Orten vor – beispielsweise in der Nähe des Polizeireviers / am Geschirrplätzel. Wir bitten insofern um Prüfung konkreter Standorte.

Wir bitten um Diskussion und Abstimmung in der o.g. Sitzung des Ausschusses.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Axel Stefan Sonntag

Mitglied im Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing